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21juin 2020 - 12ème semaine temps ordinaire -   Année A 
 
« Ne craignez pas ! » 
Frères et Sœurs, à 3 reprises nous avons entendu ces paroles dans la bouche de Jésus. Nous y reviendrons bien sûr tout à l'heure. Mais en attendant 
je vous propose de regarder d'un peu plus près la première lecture. Généralement il existe un lien entre la première lecture et l'évangile et 
normalement cette première lecture peut et doit même disposer nos cœurs à l'écoute de la Parole de Jésus. Jérémie est un prophète qui a vécu au  
VI ème siècle avant Jésus-Christ .A plusieurs reprises la Bible nous montre les prophètes comme des hommes seuls, souvent en butte à l'hostilité des 
autorités ou du peuple, car leur parole dérange. Et le passage proclamé nous montre même Jérémie dépressif. Pourquoi ? Non seulement la foule est 
contre lui : « Dénoncez-le! Allons le dénoncer.. » Mais ses amis eux aussi s'y mettent : »Peut-être se laissera-t-il séduire...Nous réussirons, et nous 
prendrons notre revanche ! »Belle mentalité, n'est-ce-pas ? Il est bien seul, abandonné. Apparemment: oui. Mais en réalité: non. Car il s'en remet au 
Seigneur, il lui confie sa cause et proclame sa conviction que »Dieu est avec lui ».Le Dieu de Jérémie est avant tout un Dieu-compagnon, celui-là 
même dont les patriarches avaient fait l'expérience. Alors Jérémie nous fait communier au cri de sa prière : »Seigneur de l'univers, Toi qui scrutes 
l'homme juste...c'est à Toi que j'ai confié ma cause ».Et il ira jusqu'à nous inviter à partager son espérance : »Chantez le Seigneur, alleluia !  Il a délivré 
le pauvre du pouvoir des méchants ». Il me semble que ce texte est comme une avenue qui débouche sur l'évangile de ce jour. Car ici aussi il est 
question d'espérance. « Ne craignez pas ! »nous dit Jésus .Pourquoi une telle assurance ? D'abord parce-que nous sommes invités à faire 
confiance en l'œuvre de Dieu qu'accomplit Jésus et qu'apporte sa Parole. Ensuite parce-que la vie authentique de l'homme demeure à l'abri de toute 
atteinte : »Ne craignez pas ceux qui tuent le corps, mais ne peuvent tuer l'âme ».Quelqu'un a écrit : »Les hommes peuvent s'attaquer à la vie du corps 
ils peuvent même l'étouffer, la détruire. Mais ils n'ont aucun pouvoir sur la vraie vie, qui échappe à toute attaque ! » Ajoutons un autre motif de 
confiance : c'est la Providence de Dieu qui veille sur toute la création, sans exception même des êtres aussi insignifiants que les moineaux, c'est la 
vigilance de Dieu vivant. « Soyez sans crainte : vous valez bien plus que tous les moineaux du monde ! »Cela vaut pour chacune et chacun d'entre 
nous, frères et sœurs. Mais c'est vrai aussi pour ceux qui ne sont pas là, ceux qui ne veulent pas, ceux qui ne peuvent pas, ceux qui ont autre chose à 
faire, ceux qui n'osent pas .Alors « Ne craignez pas ! ». 
Père Michel Lagasse 

PREMIÈRE LECTURE 
« Il a délivré le malheureux de la main des méchants » (Jr 20, 10-13) 
Lecture du livre du prophète Jérémie 
Moi Jérémie, j’entends les calomnies de la foule : « Dénoncez-le ! Allons le dénoncer, celui-là, l’Épouvante-de-tous-côtés. » Tous mes amis guettent 
mes faux pas, ils disent : « Peut-être se laissera-t-il séduire... Nous réussirons, et nous prendrons sur lui notre revanche ! » Mais le Seigneur est avec 
moi, tel un guerrier redoutable : mes persécuteurs trébucheront, ils ne réussiront pas. Leur défaite les couvrira de honte, d’une confusion éternelle, 
inoubliable. Seigneur de l’univers, toi qui scrutes l’homme juste, toi qui vois les reins et les cœurs, fais-moi voir la revanche que tu leur infligeras, car 
c'est à toi que j’ai remis ma cause. Chantez le Seigneur, louez le Seigneur : il a délivré le malheureux de la main des méchants. 

PSAUME 
R/ Dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi.  
 
C’est pour toi que j’endure l’insulte,  Et moi, je te prie, Seigneur    Les pauvres l'ont vu, ils sont en fête  
que la honte me couvre le visage :  c'est l'heure de ta grâce ;    "Vie et joie, à vous qui cherchez Dieu" 
je suis un étranger pour mes frères,  dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi  Car le Seigneur écoute les humbles 
un inconnu pour les fils de ma mère.  par ta vérité sauve-moi    il n'oublie pas les siens emprisonnés. 
L’amour de ta maison m’a perdu ;  Réponds moi, Seigneur    Que le ciel et la terre le célèbrent 
on t’insulte, et l’insulte retombe sur moi. car il est bon, ton amour    les mers et tout leur peuplement 
     dans ta grande tendresse, regarde moi. 

DEUXIÈME LECTURE 
« Le don gratuit de Dieu et la faute n’ont pas la même mesure » (Rm 5, 12-15) 
Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains 
Frères, nous savons que par un seul homme, le péché est entré dans le monde, et que par le péché est venue la mort ; et ainsi, la mort est passée en 
tous les hommes, étant donné que tous ont péché. Avant la loi de Moïse, le péché était déjà dans le monde, mais le péché ne peut être imputé à 
personne tant qu’il n’y a pas de loi. Pourtant, depuis Adam jusqu’à Moïse, la mort a établi son règne, même sur ceux qui n’avaient pas péché par une 
transgression semblable à celle d’Adam. Or, Adam préfigure celui qui devait venir. Mais il n'en va pas du don gratuit comme de la faute. En effet, si la 
mort a frappé la multitude par la faute d’un seul, combien plus la grâce de Dieu s’est-elle répandue en abondance sur la multitude, cette grâce qui est 
donnée en un seul homme, Jésus Christ. 

ÉVANGILE 
« Ne craignez pas ceux qui tuent le corps » (Mt 10, 26-33) Alléluia. Alléluia. 
L’Esprit de vérité rendra témoignage en ma faveur, dit le Seigneur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage.  
Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 
En ce temps-là, Jésus disait à ses Apôtres : « Ne craignez pas les hommes ; rien n’est voilé qui ne sera dévoilé, rien n’est caché qui ne sera connu.   
Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière ; ce que vous entendez au creux de l’oreille, proclamez-le sur les toits. Ne craignez pas 
ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l’âme ; craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne l’âme aussi bien que le corps. Deux moineaux 
ne sont-ils pas vendus pour un sou ? Or, pas un seul ne tombe à terre sans que votre Père le veuille. Quant à vous, même les cheveux de votre tête 
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sont tous comptés. Soyez donc sans crainte : vous valez bien plus qu’une multitude de moineaux. Quiconque se déclarera pour moi devant les 
hommes, moi aussi je me déclarerai pour lui devant mon Père qui est aux cieux. Mais celui qui me reniera devant les hommes, moi aussi je le renierai 
devant mon Père qui est aux cieux. » 
    – Acclamons la Parole de Dieu. 
 
Jérémie « Dieu élève » 
Jérémie est prophète et malheureux : Dieu lui demande toujours d'annoncer le contraire de ce que tout le monde attend. Quand Jérusalem est au 
sommet de sa puissance, il annonce sa ruine Et quand la prophétie se réalise et que Nabuchodonosor attaque, la ville, Jérémie conseille de se rendre ! 
Le roi de Juda est alors fait prisonnier, et une partie de la population déportée. Jérémie, voyant dans cette défaite le juste châtiment de Dieu pour les 
péchés commis par les habitants de Jérusalem, préconise d'accepter l'exil. On l'accuse alors de prendre le parti de l'ennemi: il est persécuté et jeté 
dans une citerne .Mais un ami vient l'en délivrer. Jérémie meurt en Egypte où il a été emmené de force auprès la destruction de Jérusalem en 587 
avant J-C .Avant sa mort, Jérémie annonce le retour du peuple d'Israël dans son pays. Le mot « jérémiades » qualifie des plaintes interminables. 
Extrait « l'éventail » la Bible personnages de l'Ancien Testament 
 
PRIER ET MARCHER 
Sur les chemins de notre campagne, de nos chers clochers weppois pour une marche de 1h15. Venez prendre le temps de respirer, d'écouter la 
Parole de Dieu, de la partager, d'admirer la nature et de faire connaissance. « VENEZ ET VOYEZ...... » 
Les règles sanitaires contre l'expansion de la pandémie, édictées par le Diocèse, s'appliquent pour le temps de prière et de partage dans les églises. 
De 9h45 à 10h : dans l'église, nous portons dans la prière nos intentions personnelles et celles du monde. 
A partir de 10h : Evangile du jour et partage, puis marche : 
23 juin Eglise AUBERS - 30 juin Eglise de BEAUCAMP-LIGNY  -   7 juillet Eglise d'ENNETIERES 
 
Le denier : ce qui est donné ne manque pas 
Lancée le 7 mars, la campagne du denier a été très vite interrompue. La plupart des messagers collecteurs n'ont pu aller à la rencontre des habitants. 
Nous accusons donc une forte baisse du denier : moins 18% à date. Cette ressource essentielle est dédiée aux traitements des prêtres, aux salaires 
des laïcs missionnés ou salariés mobilisés, mais aussi aux soins apportés aux prêtres aînés. Prêtres et salariés du diocèse se sont mobilisés de 
manière exceptionnelle durant deux mois en débordant d'inventivité pour continuer leur mission : 
 -obsèques et accompagnement des familles endeuillées ; 
-messe en ligne ; 
-écoute téléphonique pour les malades, personnes isolées ou fragiles ; 
-catéchèse auprès des enfants, des familles et des adultes qui se préparent au baptême ; 
-soutien aux couples, dont certains sont fragilisés pendant ce confinement ; 
-églises ouvertes...... 
Grand merci pour vos dons. Sur www.donnons-lille.catholique.fr Par chèque à l'ordre de « Association diocésaine de Lille » 68, rue Royale- CS 60022 - 
59042 Lille 
Jean-François Delaby économe diocésain 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ADORATION DU SAINT SACREMENT 
Restez ici et veillez avec moi 

SANTES Eglise Saint Pierre 

Tous les Lundis de 15H à 16H 

EMMERIN 
1er mercredi du mois 18h à 19h 

- Mercredi 1er Juillet 
- pas d'adoration en Août 
-Mercredi 2 Septembre 

 

 

 

 

Samedi 20 juin 18h00 
Messe Saint Barthélémy 
Intentions : Jacqueline et 
Michel LIBAERT 
 
Dimanche 21 juin 10h30 
Messe Saint Pierre 
Intention : Henri LUTUN et les 
défunts de la famille LUTUN 
COLLET - Maurice MOUTON 
et les défunts des familles 
MOUTON CANDEILLE 
Marie-Thérèse LEMAIRE 
 
Mardi 23 juin 9H00 
Messe au Sacré Cœur 
 
Samedi 27 juin 18H00 
Messe Saint Vaast 
Intention: Christine et Guy 
HEDDEBAUT et la famille 
DAUDRUMEZ DROULEZ 
 
Dimanche 28 juin 10H30 

Messe Saint Pierre 

une méditation de la vie de Jésus avec la 
Vierge Marie  

tous les Lundis à 16H CHAPELET 
Eglise Saint Pierre SANTES 

 

 

Groupe de Prières " Ecoute Israël" 
" Mon âme exalte le Seigneur" 

Mercredi 10 Juin 20H 
Eglise du Sacré Cœur SANTES 

Louange, partage de la parole, intercession. 

 

MESSES JUILLET AOUT 2020 
 
A partir du Samedi 4 Juillet et jusqu'au Samedi 29 Août 

la messe dominicale sera célébrée 
 

LE SAMEDI à 18H église St Pierre  SANTES 

Pour notre Paroisse la Messe du 15 AOUT 

sera célébrée à 9H30 église Saint Pierre. 

CHOISIR  DIEU, CHOISIR LA VIE 
 
Il y a mille façons de trahir; Ne pas oser dire que l'on est 
croyant est "juste" une petite trahison. 
La grande trahison nous est quotidienne : Il ne s'agit plus de 
dire, mais de vivre en croyant. 
Le suis-je, lorsque les valeurs du monde sont devenues mes 
priorités.  
Suis-je bien du côté des "petits"  ?  de la charité ? de la 
compassion? de l'écoute ? de la liberté d'autrui ? 
C'est au cœur de ces choix que Jésus m'attend. En me 
positionnant je me RISQUE . 
Mais n'ayons pas peur, car choisir Dieu, c'est du côté de la 

VIE. 

Ce qui compte, ce n'est pas ce que l'on 
donne, mais l'amour avec lequel on 
donne. 
               Mère Térésa. 


